
 

Der Kirchenvorstand informiert über seine 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Gebet 
2. Ablegen des Amtseides (KVVG § 81) 
3. Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 
4. Wahl Schriftführer*in 
5. Besetzung Fachausschüsse mit Nicht-KV-Mitgliedern 
6. Besetzung Fachausschüsse mit KV-Mitgliedern 
7. Wahl der Fachausschuss-Vorsitzenden 
8. Wahl zur Entsendung eines KV-Mitgliedes in den PPR  
9. Überprüfung der Aufgaben der Verwaltungskoordination (Vertragsmanagement, 
Berichtwesen, vO-Konzept) 
10. Berichte aus den alten Ausschüssen und Stand der Immobilienreform 
11. Sonstiges 
12. Nächster Sitzungstermin 

Zu Top 2: Ablegen des Amtseides (KVVG § 81) 

Alle Mitglieder legten gemeinsam den Amtseid ab. 

Zu Top 3: Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden  

Beschluss 2024 / 01 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, Herrn Dr. Winkelmann als 
stellvertretenden Vorsitzenden zu ernennen.    
Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Zu Top 4: Wahl des Schriftführers  

Beschluss 2024 / 02 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, keinen festen Schriftführer zu 
haben, sondern in jeder Sitzung einen anderen Schriftführer zu bestimmen.   
Abstimmungsergebnis: 8 / 2 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Zu Top 5: Besetzung Fachausschüsse mit Nicht-KV-Mitgliedern  

Beschluss 2024 / 03 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, die im Vorprüfungsausschuss 
erstellte und geprüfte Liste (vgl. Anlage anbei) anzunehmen und die dort 
aufgelisteten Mitglieder in die Ausschüsse zu berufen.   

Konstituierende 
Sitzung vom:  16.01.2024, 19.15–21.15 Uhr Ort: Christuskirche, Ansgarsaal



Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  
Zu Top 6: Besetzung Fachausschüsse mit KV-Mitgliedern  

Beschluss 2024 / 04 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, zusätzlich zu den bereits 
berufenen Mitgliedern, Frau Christine Weyer in den Personalausschuss, Herrn 
Cornelius Cappallo in den Finanzausschuss und Herrn Philipp Kaiser in den 
Kitaausschuss zu berufen.    
Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Zu Top 7: Wahl der Fachausschussvorsitzenden  

Beschluss 2024 / 05 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, Herrn Dr. Winkelmann mit 
dem Vorsitz des Personalausschusses zu betrauen.    
Abstimmungsergebnis: 9 / 0 / 1 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Beschluss 2024 / 06 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, Herrn Glöde mit dem Vorsitz 
des Kitaausschusses zu betrauen.    
Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Beschluss 2024 / 07 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, Herrn Beumer mit dem Vorsitz 
des Bauausschusses zu betrauen.    
Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Beschluss 2024 / 08 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, Herrn Wolters mit dem Vorsitz 
des Finanzausschusses zu betrauen.    
Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  

Zu Top 8: Wahl zur Entsendung eines KV-Mitgliedes in den PPR 

Beschluss 2024 / 09 
Der Kirchenvorstand der Pfarrei Herz Jesu beschließt, Frau Gabriele Oelschlägel als 
Vertreterin des Kirchenvorstandes in den Pfarrpastoralrat zu entsenden. 
Abstimmungsergebnis: 10 / 0 / 0 (Ja / Nein / Enthaltungen)  
Zu Top 9: Überprüfung der Aufgaben der Verwaltungskoordination 
(Vertragsmanagement, Berichtwesen, vO-Konzept) 

Frau Krüger berichtete über ihre Arbeit als Verwaltungskoordinatorin. 
Sie verwies auf die dringende Notwendigkeit, unser Pfarrverwaltungsprogramm 
Ecclesias auch im Ehrenamt zu nutzen. Insbesondere der Datei- und 
Vertragsmanager enthielten wichtige Informationen, auf die jedes KV-Mitglied Zugriff 
hat. Im Dateimanager sind unter dem Ordner Kirchenvorstand alle Arbeitspapiere 
(u.a. Protokolle, Beschlüsse) abgelegt. Der Vertragsmanager beinhaltet sämtliche 
von der Pfarrei abgeschlossene Verträge. Die Idee, nochmal eine Ecclesiasschulung 
durchzuführen, fand Zustimmung.  
Zur Aufgabenverteilung KV / Fachausschüsse wurde auf das KVVG verwiesen.  



Zu TOP 10:  Berichte aus den alten Ausschüssen und Stand der 
Immobilienreform  

Herr Wolters berichtet zum Sachstand in Petschow.  
Am Freitag findet vor Ort ein Treffen mit dem beauftragten Sachverständigen Herrn 
Götz statt, zur Vorbereitung der Erstellung eines Verkehrswertgutachtens. Auch Herr 
Simon von der Erbengemeinschaft, die unseren Teil kaufen möchte, ist dabei. Je 
nach Lage der Dinge, muss dann überlegt werden, ob und in welcher Höhe ein 
Verkauf an die Erbengemeinschaft gewollt ist oder ob man doch an den freien Markt 
geht.  

Herr Dr. Winkelmann berichtet kurz von den Neueinstellungen und den geplanten 
Neueinstellungen. Frau Petra Flacke hat zum 01.01.2024 als Gemeindesekretärin 
die Nachfolge von Frau Zerull angetreten. Der Arbeitsvertrag für einen neuen 
Hausmeister ist erstellt und auf dem Wege zur Unterschrift.  

Herr Glöde berichtete von den neuesten Entwicklungen im Bereich Kita. Die 
Pflichtbetreiberschaft durch das EB sei hier vom Tisch.  
In der Diskussion sei die Zahlung eines sog. „Defizitausgleiches“ durch das EB. 
Seitens des EB abgelehnt wurde die Zahlung einer Ausgleichszahlung zum 
Auffangen des Defizites aus dem gezahlten Inflationsausgleichs, der nicht in den 
Entgeltverhandlungen berücksichtigt wurde. 

Pfarrer Wellenbrock berichtete, dass unser Immobilienkonzept quasi genehmigt sei, 
eine schriftliche Bestätigung würde in Kürze eintreffen.  
Wir sind nun gefordert, die Entwicklungsfähigkeit unser Sekundärimmobilien zu 
prüfen. Dazu wird Frau Krüger im EB um Unterstützung und Hilfe durch einen sog. 
Umsetzungsbegleiter bitten. Jeder von uns ist darüber hinaus aufgerufen, sein 
Fachwissen einzubringen bzw. sich nach Fachleuten, die uns helfen können und 
wollen, umzusehen.  

Zu TOP 11:  Sonstiges 

Pfarrer Wellenbrock berichtete über den Baufortschritt im Gemeindezentrum 
Christus. Mittlerweile seien alle durch den Bund bewilligten Fördermittel durch Frau 
Krüger abgerufen, es fehle lediglich der Anteil für den Kunst am Bau (gut 40.000,- 
Euro). Mittlerweile wurde eine Kommission eingerichtet, die sich um die 
Ausschreibung zur Kunst am Bau kümmert. Wer hier Künstler kennt, die gefragt 
werden können, melde dies bitte dem Pfarrer. Geplant sei eine Art Lebensbrunnen 
(Franz von Assisi und seine Liebe zu Tieren) im Innenhof. 

Der Umbau des ehemaligen Schwesternhauses steht auch kurz vor dem Abschluss. 
Für die im OG geplanten Studenten-WG`s gibt es bereits Anfragen. Das UG wird zur 
Hälfte an die Nordkirche, zur Hälfte an das EB für Büros vermietet, die Mietverträge 
hierzu sind erstellt und unterschriftsfertig.  

Zu TOP 13:  Nächster Sitzungstermin 

19.03.2024, 19:00 Uhr – ggf. mit Umsetzungsbegleiter aus dem EB 


